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Casos de éxito marcaron el cierre 
de programa FPYME en Los Ríos 

COMUNICACIONES USS VALDIVIA. 
DELAUSS. 

En tres años 
de trabajo, 
la iniciativa 
permitió la 
asistencia a 
677 pequeñas 
y medianas 
empresas de 
la región de 
Los Ríos con 
énfasis en la 

res casos de éxito, en 
que empresas de la 
regiónoptaron por di- 
gitalizar parte de sus 

procesos generando mejoras 
enla eficiencia desus servicios, 

marcaron el acto de cierre del 
proyecto Red de Asistencia Digi- 
tal Fortalece Pyme Los Ríos 
(FPYME), que fue desarrollado 
en los últimos tres años por la 
Universidad San Sebastián (US). 

Financiado por Corfo y eje- 
cutado por la USS a través su 

  

EN DEPENDENCIAS DEL HOTEL PUERTAS DEL SUR, EN EL SECTOR ISLA TEJA, EN VALDIVIA, SE LLEVÓ A CABO LA JORNADA DE CIERRE DEL PROGRAMA DESTACANDO LAS EXPERIENCIAS DE ÉXITO. 

adopción y utilización de tec- 
nologías digitales en los proce- 
sos de negocios de pequeñas y 
medianas empresas, ya sea en 
el área productiva, de gestión 
y/o comerciales. 

Elcierre de esta iniciativase 
desarrolló en el Hotel Puertas 
del Sur de Valdivia, y contó con 
  dirección de Vinculación con laasistencia de or,   

el Medio (VeM), con el apoyo 
de Telsur, este proyecto tuvo 
por objetivo promover la 

públicas y privadas, así como 
representantes de empresas 
beneficiadas. De ellas, tres re- 

presentantes relataron cómo 
incluir tecnología ensus proce- 
sos les permitió mejorar sus 
procesos, disminuir costos y 
expandir sus ventas incluso a 
otras zonas del país. 

Alexis Espinoza, fundador 
de Nahuen Solar, empresa de- 
dicadaal diseño eimplementa- 
ción en soluciones en energía 
solar, explicó que los avances 
en digitalización les permitió 
mejorar la forma de comuni- 

  

carse con sus clientes. “Ahora 
estamos explicando a travésde 
redes sociales qué es un ki- 
lowatt(KW), qué es una poten- 
cia, para qué sirve, porque to- 
das las personas, sobre todo 
ahora con el alza dela luz, se 
dieron cuenta quela energíaes 
clave. Cómoser más eficientes 
energéticamente, es un temaa 
debatir paracada persona, pa- 
ra cada empresario. Explicar 
eso es dificil porque todos tie- 

nen distintas necesidades, en- 
tonces hay que buscar la for- 
ma, y un canal digital, una pá- 
gina web, un Instagram, un 
plan medios, de contenidos, es 
clave y es lo que estamos ha- 
ciendo ahora”, relató. 

Con todo, Espinoza detalló 
que la generación de conteni- 
dos de calidad y su difusión 
por redes sociales, ha genera- 
doefectos positivos en las ven- 
tas e incluso la expansión de 

éstas a otras zonas del país. 
“Empezamos asubir conteni- 
do y algunos clientes lo empe- 
zarona valorizar, y con.eso co- 
'menzamos a captar nuevos 
clientes. Uno denuestros focos 
era crear contenido, entonces 

queéstos sean de calidad, sean 
buenos, abre el camino para 
poder tener una mejor de can- 
tidad de prospectos y eso ala 
largasubelos índices de ventas. 
(...) Hoy tenemos una mayor 

  

  

TE INFORMA SOBRE CÁNCER DE PIEL 

    
Según la OMS, la tasa de cáncer de piel en Chile ha aumentado de 20 a 25 casos por cada 100 mil habitantes, ubicándose como el FARMACIAS 
tercer tipo de cóncer más común en el país. Uno de cada diez chilenos tendrá algún tipo de cáncer a la piel durante su vida. En la DEL DR. SIMI 
última década, el número de diagnósticos de este tipo de mal se ha duplicado. El cáncer de piel es el crecimiento anormal de las a 
células de la piel, que se desarrolla mayormente en zonas expuestas al sol. Los tipos principales son: CARCINOMA BASOCELULAR: 
Aparece como un bulto perlado en zonas como rostro y cuello. CARCINOMA EPIDERMOIDE: Una lesión escamosa que puede crecer o 
extenderse si no se trata. MELANOMA: El más agresivo, que se origina en los melanocitos y puede desarrollarse en cualquier parte, 
incluso bajo las uñas o mucosas. ¿Qué provoca el cáncer de piel? La radiación UY es el principal causante. Esta proviene del sol y las 
camas solares. Otros factores de riesgo que influyen son; piel clara y antecedentes de quemaduras solares. Exposición prolongada 
al sol en climos soleados. Lunares atípicos o antecedentes familiares de cáncer de piel. Sistema inmunitario debilitado por 
enfermedades o medicamentos. Se recomienda el uso de bloqueador solar mayor a 30 FPS, no tomar sol entre las 1 am y 16 pr, 
utilizar gafas con filtro UV, controlarse con un médico ante cualquier cambio de la piel. 
SIMI BIENESTAR es un aporte a la vida saludable con la colaboración de Farmacias del Dr. Simi, Infor Pro 3 y radio Positiva. 

SIM 
BIENESTAR    

ESCÚCHENOS TODOS LOS VIERNES A LAS 11:00 HRS. POR RADIO POSITIVA FM 98,5, CON INTERESANTES CONSEJOS PARA MEJORAR SU CALIDAD DE VIDA 
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Tema del día 

677 empresas 
fueron asistidas por FPYME en lostres años de ejecución del 
proyecto por parte de la Universidad San Sebastián (USS). 

5.006 es el catastrox 
que el Servicio de Impuestos Internos (SI!) levantó en octubre 
de empresas pequeñas y medianas en la Región de Los Ríos. 
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400 estudiante 
de la USS participaron de FPYME, en difusión, talleres de for- 
mación, prácticas, tesis, aplicación de encuestas y asesoría. 

  

(viene dela página anterior) 
cantidad de proyectos en la 
región y nos estamos movien- 
do a otras regiones, basados 
en esa misma metodología de 
trabajo, con estrategias de 
marketing con contenidos de 
calidad”, comentó. 

Abelardo Ortega, gerente
dela Cooperativa de Agua Po-
table Rural (APR) de Ma-
lalhue, Lanco, relató que la di-
gitalización les ha significado
un antes y después para la
planta. “Antes era todo ma-
nual. Para saber cuánta agua
tenía el estanque o cuándo se
estaba terminando, nos dába-
mos cuenta cuando se corta-
ba el agua. Lo otro es que pa-
ra poder saber cuánta agua
quedaba, había que subir al es-
tanque, abrir la escotilla y mi-
rar cuánta agua iba quedando,
si estaba medio, tres cuartos o
lleno. Hoy cambió todo con
respecto a lo que hacíamos an-
tes”. El estanque que abastec
a Malalhue y al que se refier
Ortega, tiene una capacidad 
500 mil litros y su copa está 
30 metros del suelo. “Habí
quesubir hasta allá arriba par
saber algo tan simple como 
cuánta agua quedaba. Y eso 
era riesgoso, había que subir 
por el costado (...), y con un 

temporal, estar arriba a30 me- 
tros es complicado”, reafirmó. 

Así, Ortega describió que a 
través de FPYME pudieron ins- 
talar equipos y una plataforma 
tecnológica que permite un 
monitoreo en tiempo real del 
suministro. “Lo principal es 
que pudimos optimizar los 
tiempos. Siempre teníamos el 
problema de que cuando se 
cortaba la luz se cortaba el 
agua, ya que las bombas eléc- 
tricas no funcionaban. Ahora 
se corta la energía, y los equi- 
pos electrógenos parten alti- 
ro. (...) Además ahora pode- 
mos ver en el celular cuánta 
agua quedan en el estanque, 
lo que ha ayudado mucho a 
los operadores”, explicó. 

En tanto, Mónica Flórez, ge- 
rente y socia fundadora de Re- 
cuperadora y Recicladora Los 
Ríos, explicó que graciasal apo- 
yo de FPYME implementaron 
una página web y un sistema de 
control de flota. “Yo soy quien 
me encargo detoda la parte ad- 
ministrativa 100%, y siempre 
como que el tiempo se acorta 
para hacer cosas, y en eso FPY- 
ME nos ofreció ayuda”. Relató 
que “la página webnos haservi- 
domásquetodo para tener más 
seriedad antelas empresas gran- 

    

AR. 

des que contratan nuestros ser- 
vicios. Igual existen las redes (so- 
ciales), pero la página web lle da 
más seriedad al negocio. Todo 
eso hasido muy fructífero”. En 
cuantoalcontrol de flota instala- 
do, precisó, “ha servido prin: 
palmente para la optimización 
del tiempo y combustible. Gra- 
cias a eso tenemos costos más 

precisos, loque nos ha ayudado 
muchísimo, junto al hecho de 
obviamente saber la ubicación 
de dónde está de cada uno de 
loscamiones y tener esecontrol. 
Todas estas implementaciones 
hansido muy útiles paranuestra 

  

MÓNICA FLÓREZ, DE RECICLADORA LOS RÍOS. 

Destacaron a empresarios locales 
El programa FPYME también entregó el reconocimiento 
“Empresarios Destacados” a diversas personas por su lide- 
razgo y compromiso en la transformación digital en sus co- 
'munas. En Lago Ranco, el premio fue para Mario Adriasola 
deLLi Lodge; en La Unión, Miguel Burgos de Euforia Club 
Discotheque; en Paillaco, Stephanie Pincheira de Veterinaria 
Los Alerces; en Panguipulli, Eli Von Schwedler de Fermented 
Friends Von Cats; en Mariquina, Hernán Aranda de Cervece- 
ría Pancul; en Lanco, Óscar Sepúlveda de Cerveza Lluvia Val- 
diviana; en Corral, Flor Marina del restaurant homónimo; en 
Valdivia, Gustavo Cárcamo de Restaurante Magia Mar; en 
Río Bueno, Paola Lagos de Parque Acuario Puyehue; en Fu- 
trono, Marisol Bahamondez de Apart Hotel Mi Casa; en Los 
Lagos, Guillermo Sánchez de Cervecero de Garage; y en Má- 
fil, Paulina Ibarra de Hostería y Cabañas Villa Alejandra. 
    empresa. Lo rec do mu- 

chísimo, de verdad. (... Hoy día 
la tecnología es lo que nos abre 
las puertas al mundo y aunque 
el cambio sea difícil, porque a 
veces tenemos muchas cosas, 
es algo importante que debe- 
mos tener en cuenta”. 

ALCANCES DE FPYME 
Natalia Campos, académica de 
VeM dela USS, explicó que, aoc- 
tubredeesteaño, el SII contabi- 

1126 5.006 empresas pequeñasy 
medianas en Los Ríos, número 
quees levemente menor alas re- 
gistradas en 2023 (5.129). En lí 
nea con esto, la docente preci- 
só que según estudios del Mi- 
nisterio de Economía, Fomen- 

to y Turismo, el “46,9% de las 
Pymes indica que tiene proble- 
mas respecto a sus métodos y 
costos de producción. El7I% de 

las Pymes no invierte en asis- 
tencia técnica especializada, a 
pesar de que, dentro de sus pro- 
blemas para absorber tecnolo- 
gía, está la falta de recursos hu- 
manos especializados”. 

Camposagregó “deun total 
de 677 empresas atendidas por 
el FPYME en estos últimos 3 

años, más del 90% se encuen- 
traennivel principiante, lo que 

COMUNICACIONES USS VALONIA. 

  

ABELARDO ORTEGA, DEL APR MALALHUE. 

refleja una gran necesidad por 
avanzaren materia de transfor- 
mación tecnológico- digital y el 
potencial de crecimiento una 
vezreducidas las brechas en las 
diversas áreas del negocio”. 

REACCIONES 

Pablo Hofmann, vicerrector 
de la USS, sostuvo que “esta- 
mos muy orgullosos como uni- 
versidad de haber liderado un 
programa por 3 años, queman- 
data Corfo, en donde hemos 
podido trabajar con más de 
1600 Pymes de la Región de Los 
Ríos, lo cual no solamente es 
un número sino que es un por- 
centaje muy importante de la 
cantidad que hay a nivel regio- 
nal, sobre el 12%... Los resul- 
tados que hemos generado en 
cada una de ellas, el impacto 
que hemos podido ir midien- 
do, permiteestar satisfechos de 
cómose ha ejecutado este pro- 
grama”. Hoffmann destacó que 
enel desarrollo de FPYME par- 
ticiparonmás de 400 estudian- 
1esy 15 académicos de diversas 

66 
Uno de nuestros 
focos era crear conte- 
nido, entonces que 
éstos sean de cali- 
dad, sean buenos, 
abre el camino para 
poder tener una me- 
jor de cantidad de 
prospecto: 

  

Alexis Espinoza 
Fundador de Nahuen Solar. 

66 
Teníamos el proble- 
ma de que cuando se 
cortaba la luz se cor- 
taba el agua y las 
bombas eléctricas no 
funcionaban. Ahora 
se corta la energía, y 
los equipos electróge- 
nos parten altiro. ../ 

Abelardo Ortega 
Gerente APR de Malalhue 

66 
Hoy en día la tecno- 
logía es lo que nos 
abre las puertas al 
mundo y aunque el 
cambio sea difícil, es 
algo importante que 
debemos tener 
en cuenta...” 

Mónica Flórez 

Gerenta Recuperadora y 
Recicladora Los Ríos. 

facultades de la USS, liderados 
por la Facultad de Ingeniería, 
Arquitectura y Diseño. 

Pablo Diaz, director ejecuti- 
vo de Fomento Los Ríos de Cor- 
fo, destacó la ejecución de esta 
iniciativa. “Desde Corfo hemos 
promovidola adopción detec- 
nologías digitales como un eje 
estratégico para que las pymes 
optimicensus procesos produc- 
tivos, de gestión y comerciales. 
La incorporación de estas tec- 
nologías no solo responde a las 
demandas de un mercado en 
constante transformación, sino. 

que tambiénsienta las bases pa- 
raun desarrollo sostenible, per- 
mitiendo a las empresas ser 
más eficientes y responsables 
con el entorno” señaló. as 
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